

ORGANIZACIÓN DE APOYO A PERIODISTAS

“ ENTREVISTA

Nuestra encomienda: proteger a periodistas latinos

ALBERTO B. MENDOZA
DIRECTOR EJECUTIVO DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE PERIODISTAS HISPANOS

Con lazos familiares en El Burrión, Guasave, Alberto comparte que opera la recaudación de fondos para beneficio de cientos de periodistas hispanos en Estados Unidos y reconoce que «en México y Sudamérica la experiencia de un periodista puede ser de vida o muerte»

Francisco Castro
francisco.castro@debate.com.mx

Originario de Ensenada, Baja California, pero con raíces familiares en Sinaloa, particularmente en El Burrión, Guasave, Alberto B. Mendoza tuvo la iniciativa de impulsar en 1988 el primer periódico escolar en español en Montgomery High School, en San Diego. Hoy, 31 años después, es el director ejecutivo de la Asociación Nacional de Periodistas Hispanos en los Estados Unidos, desde donde sigue impulsando —ahora como recaudador y administrador de fondos— la formación de periodistas, actividad que le ha permitido reencontrarse con algunos excompañeros. Hijo de padre jalisciense y madre sinaloense, Alberto nació en Ensenada hace 47 años, cerca de la frontera norte en Tijuana, pero de inmediato sus padres se mudaron a Puerto Rico porque su papá era el gerente de ventas de aspiradoras Kirby y tenía que iniciar la apertura de oficinas en el Caribe. Ahí empezó su historia en suelo estadounidense.

Recuerda que después de diez años de la mudanza a la isla caribeña, donde nacieron sus hermanos, la familia se trasladó a San Diego, nuevamente muy cerca de la frontera con Tijuana, pero ahora del otro lado. Ahí se crió y estudió la preparatoria en Montgomery High School, para luego trasladarse a Los Angeles, a la California Polytechnic University, en Pomona, donde estudió ciencias del desarrollo de proyectos.

En entrevista telefónica para EL DEBATE desde Nueva York, afirma que se decidió por esta área porque siempre ha tenido el interés de ayudar a la gente debido a que sus padres provienen de familias humildes y desde que pudieron ayudar a su familia, a sus vecinos, él se quedó con ese aprendizaje y esa cultura.

→ Uno de sus primeros retos

La Voz Azteca es el nombre del periódico que surgió como una idea suya para informar y que pudieran participar en los eventos escolares los alumnos hispanos que eran mayoría, muchos de ellos radicados en Tijuana que a diario cruzaban la frontera para estudiar. La publicación se

↓
2
mil 407

periodistas conforman la Asociación Nacional de Periodistas Hispanos en EUA.

150
mil

dólares reparte la organización al mes en becas para estudiantes de periodismo.

18
miembros

tiene la Asociación en EUA y Puerto Rico. Evalúan las necesidades del gremio.

75
dólares

es el costo para pertenecer a la Asociación Nacional de Periodistas Hispanos en EUA.

«
No me enfoco en quién estoy conociendo, adónde fui, me enfoco en poder hacerlo bien para ayudar a mi comunidad latina»



FOTOS: CORTESÍA DE ALBERTO B. MENDOZA

Su faceta como modelo en Italia

Alberto compartió haber vivido una temporada en Milán, Italia, en donde trabajó como modelo por espacio de cinco a seis años.

